

CENTENAIRE DE LA SOCIÉTÉ DES MEMBRES DE LA LÉGION D'HONNEUR

100 ANS AU CŒUR DE LA NATION

107 ANS APRÈS, OBSEQUES DU CAPITAINE ETIENNE D'HOTELANS SOCIÉTÉ DES MEMBRES DE LA LÉGION D'HONNEUR Honneur, Patrie, Solidarité Section du Rhône et de la Métropole de Lyon

Comité 16

Ce samedi 30 octobre 2021, se sont déroulées les obsèques du Capitaine Etienne d'Hotelans, disparu le 1er septembre 1914. L'identification de son corps, exhumé en Juillet 2020, a bouleversé ses descendants. Lors de fouilles de la cellule archéologique des Ardennes au Châtelet-sur-Retourne, les ossements des corps de 14 soldats français de la Grande Guerre ont été découverts dans une tranchée de 25 m. Il a pu être rapidement identifié parmi ces soldats grâce aux ancres d'or de ses boutons, à ses galons de capitaine obtenu un mois plutôt en quittant le Maroc, à une

médaille souvenir de sa première communion portant son prénom, à une médaille portant l'inscription Notre-Dame de la consolation et à la mention Zrarka 25/3/ 1914, date de sa blessure au Maroc, à son monocle et surtout à sa chevalière intacte.



BLANCHARD RAYMOND
BROCH D'HOTELANS
ETIENNE
GOBET J.PHILIBERT
JACQUET FRANCOIS
CROZET CLAUDIUS
BALVAY MARIUS
PERRAUD CLAUDIUS
1915

Extrait du journal de marche du 9e bataillon colonial du 1er septembre 1914 : « Vers 14 heures, l'ennemi apparaissant à peu de distance de la 11e compagnie, le capitaine Broch d'Hotelans fait mettre baïonnette au canon, ouvre un feu à répétition à 250 mètres et fait exécuter par ces

deux sections plusieurs bonds en avant qui arrêtent momentanément l'offensive allemande. Au cours de l'exécution de ce mouvement, le capitaine tombe grièvement blessé sur le terrain, le feu de l'artillerie allemande devient de plus en plus violent et le premier peloton est obligé de se replier».

L'hommage posthume s'est déroulé en trois phases : d'abord une cérémonie au monument aux morts du village, sur lequel le nom du capitaine est inscrit, suivi d'une messe et de l'inhumation au cimetière de Chenas.

La Légion d'honneur était représentée par le Médecin Général Inspecteur (2° section) Claude Kalfon, président du comité du Beaujolais de la section du Rhône et de la métropole de Lyon de la SMLH, accompagné par le colonel Patrice Barthlen président de la section du Rhône des DPLV (Décorés au Péril de leur Vie) et de son drapeau, du colonel (er) Alain Servel, soutien à la communication de la section SMLH, du colonel (er) Gérard Bizet secrétaire honoraire de la section et d'Alain Reignier secrétaire du comité du Beaujolais et Maire de Genouilleux.

Sur les pages suivante l'allocution du MGI (2s) Claude Kalfon, et quelques photos.







